



## Résolution du PS60+

adoptée lors de la Conférence des membres du PS60+ du 3 juin 2023

---

### **Un tournant social s'impose d'urgence dans la Berne fédérale**

**Le pouvoir d'achat des retraité.e.s est sous pression. Le PS60+ s'engage activement pour le renforcement du pouvoir d'achat. Quiconque a travaillé toute sa vie - que ce soit sous la forme d'un emploi rémunéré ou d'un travail familial ou bénévole non rémunéré - doit pouvoir vivre correctement de sa rente à la retraite. Tout le monde doit pouvoir vieillir dans la dignité et la sécurité financière. Pour cela, il faut un tournant social dans la Berne fédérale.**

Les rentes de retraite baissent, le coût de la vie augmente : ainsi, les inégalités dans la vieillesse augmentent. Il est honteux que le Parlement n'ait même pas accordé la pleine compensation du renchérissement malgré l'inflation. Au cours des vingt-cinq dernières années, les rentes AVS ont tout juste augmenté de 8 %. Pendant cette période, l'évolution des salaires a été de 15 %. Mais les primes d'assurance maladie ont littéralement explosé avec une augmentation de 142 %, sans que l'atténuation sociale par les réductions de primes individuelles ne fonctionne. Celles-ci n'ont augmenté que de 41%. **Le PS60+ s'engagera avec détermination en faveur de l'initiative sur l'allègement des primes lancée par le PS, qui demande de limiter les primes d'assurance maladie à un maximum de 10 % du revenu disponible.**

Les frais de santé augmentent avec l'âge. Les prestations de soins sont en grande partie couvertes par l'assurance maladie. Mais les personnes qui ont besoin d'un soutien pour faire face au quotidien doivent payer de leur poche. **Le PS60+ demande l'élaboration d'une loi-cadre fédérale sur le financement des soins de longue durée et du soutien pour les personnes âgées.**

La révision de la prévoyance professionnelle décidée par le Parlement risque d'entraîner de nouvelles baisses des rentes. Les rentes du 2<sup>e</sup> pilier ont diminué d'un cinquième au cours des dix dernières années. La rente mensuelle moyenne s'élève aujourd'hui à 1'200 francs pour les femmes et à 2'100 francs pour les hommes. **Le PS60+ soutient le référendum contre le démantèlement de la LPP.**

La proportion des nouveaux retraités bénéficiant des prestations complémentaires (PC) a fortement augmenté ces dernières années. Il est d'autant plus scandaleux que 230'000 retraités ne perçoivent pas de PC alors qu'ils y ont droit. Le manque d'accès à l'information, une fausse fierté, la peur ou la honte en sont les principales raisons. **Le PS60+ continue à exiger des**

**rentes AVS garantissant un revenu assurant les besoins vitaux pour tous. Il s'engagera activement pour l'acceptation de l'initiative populaire pour une 13<sup>e</sup> rente AVS, qui est un coup de pouce indispensable dans la situation actuelle.**

Le besoin de logements à loyers abordables, en particulier pour la génération du « baby-boom », est énorme. Le faible nombre de logements vacants, la mise en œuvre hésitante de la construction de logements d'utilité publique, l'absence de mesures pour des logements adaptés aux personnes handicapées et aux personnes âgées ainsi que la hausse massive et illégale des prix du logement aggravent la crise du marché du logement. **Le PS60+ demande un engagement déterminé de la Confédération pour des logements adaptés aux personnes âgées et abordables.**

La situation actuelle met le pouvoir d'achat des retraités sous pression. Renforcer le pouvoir d'achat, c'est veiller à ce que tout le monde puisse vieillir dans la dignité et la sécurité financière. La politique doit prendre ses responsabilités. **Les groupes cantonaux du PS60+ s'engageront activement sur le terrain lors de manifestations électorales, afin que le 22 octobre soient élu.e.s des candidat.e.s qui s'engagent pour une politique sociale adaptée aux personnes âgées.**